



hilodirecto

ATENTADO KAMIKAZE DEJA SEIS MUERTOS EN RUSIA

La muerte de seis personas y 20 heridos, siete de ellos graves, es el saldo preliminar de una explosión ocurrida en un ómnibus de pasajeros que transportaba 40 personas en la ciudad rusa de Volgogrado, confirmó el Gobierno regional. El Comité de Investigaciones de Rusia confirmó que el atentado lo perpetró una terrorista suicida, Naida Asialova, de 30 años de edad. La responsable era residente de Majachkalá, capital de la república rusa de Daguestán, en el Cáucaso Norte. (PL/RT)

FUNERAL POR VÍCTIMAS DE LAMPEDUSA EN MEDIO DE PROTESTAS

En Italia se realizó el funeral de Estado por las 366 víctimas del naufragio del pasado 3 de octubre frente a las costas de Lampedusa, en un acto en el que se acusó de "asesinos" a los representantes del gobierno liderado por Enrico Letta. El funeral tuvo lugar 18 días después de la tragedia en el muelle de la ciudad de Agrigento, donde fueron enterradas varias de las víctimas. Unos 60 inmigrantes llevaron a cabo una sentada pacífica en las puertas del centro, impidiendo a los medios de comunicación entrar y salir. (Europa Press)

JAPÓN: ASCIENDE CIFRA DE FALLECIDOS POR TIFÓN



Las autoridades japonesas informaron que al menos 29 personas fallecieron por el paso del tifón Wipha por el centro del país, la gran mayoría murieron en la isla de Izu Oshima, al sur de Tokio. Tras el paso de la tormenta se levantó el aviso de evacuación que afectó a unos 2 300 vecinos de la isla de Izu Oshima, y se reanudó la búsqueda de los desaparecidos. El alcalde de Oshima, Masafumi Kawashima, explicó que harán "todos los esfuerzos posibles" para localizar a los desaparecidos. (Europa Press)

CONTINÚAN LAS PROTESTAS EN UNIVERSIDAD EGIPCIA

Miles de estudiantes de la Universidad de Al Azhar protagonizaron una nueva jornada de protesta, la tercera consecutiva, para exigir el regreso al poder del depuesto presidente egipcio, Mohamed Mursi, derrocado el pasado 3 de julio con un golpe de Estado. Las manifestaciones de los estudiantes son un tema delicado para las autoridades interinas, toda vez que esta institución suní, la más importante de esta rama del Islam, ha apoyado históricamente al Gobierno. El primer ministro egipcio, Hazem el Beblawi, amenazó con tomar medidas más duras contra quienes intenten dividir a Egipto, después de que varios hombres armados mataran a cuatro personas en un ataque contra una iglesia en El Cairo. (Reuters)

HALLAN "EL RELOJ BIOLÓGICO" DEL ADN



Un estudio ha localizado el "reloj biológico" incorporado en nuestro ADN que muestra cómo las células en algunas partes de nuestro cuerpo envejecen más rápido que en otras. Este hallazgo puede arrojar luz sobre cómo frenar el envejecimiento. "Mi objetivo en la detección de este reloj es ayudar a los científicos a mejorar su comprensión sobre lo que acelera y ralentiza el proceso de envejecimiento humano", explicó el autor del estudio, Steve Horvath, profesor de Genética Humana en la Escuela de Medicina de la Universidad de California-Los Ángeles, Estados Unidos. Esta investigación podría ofrecer, por ejemplo, información significativa sobre el cáncer y la investigación con células madre. (RT)



Brasil tiene reservas calculadas entre 8 mil millones y 12 mil millones de barriles en la llamada capa presal, ubicada en aguas ultraprofundas. FOTO: EFE

Subasta de explotación petrolera "no es privatización", asegura Rousseff

BRASILIA.—La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, salió al paso de quienes la acusan de privatizar el petróleo brasileño en la subasta realizada el lunes, que entregó a un consorcio multinacional la concesión para explotar al mega-yacimiento de Libra y que ha provocado protestas desde hace varios días.

En un discurso a la nación difundido horas después de la licitación, la mandataria sostuvo que el 85 % del ingreso generado por la explotación del yacimiento "pertenece al Estado brasileño y a Petrobras", la empresa estatal de petróleo.

Esto es muy diferente a la privatización, agregó Rousseff, quien al mismo tiempo defendió el derecho de las empresas extranjeras a obtener ganancias de la explotación del pozo petrolero más grande de Brasil ubicado en aguas ultraprofundas de la llamada capa presal, cuyas reservas de crudo son calculadas entre 8 mil millones y 12 mil millones de barriles.

Según Rousseff, Brasil "es y seguirá siendo un país abierto a la inversión, nacional y extranjera, que

respeta los contratos y que preserva su soberanía".

Al defender la subasta, ganada por el consorcio liderado por Petrobras y completado por la angloholandesa Shell, la francesa Total y las chinas CNOOC y CNPC, Rousseff sostuvo que el negocio representó "un hito en la historia de Brasil".

Sin embargo, desde hace varios días se han producido manifestaciones que se oponen a la subasta. La Federación Única de Trabajadores Petroleros (FUP) realiza un paro indefinido de labores desde el pasado día 17, porque considera que Petrobras tiene condiciones y capacidad para explotar este campo, sin necesidad de socios.

PL precisa que esta fue la primera subasta en Brasil bajo el llamado régimen de división de la producción, que sustituyó al de concesión, el cual establece la participación obligatoria de Petrobras en la explotación de los recursos.

El Gobierno brasileño también sancionó este año una ley que destina el 75 % de las regalías del petróleo extraído de la capa presal a la educación y el 25 % a la salud.

Cuba respalda reclamo caribeño de compensación por esclavitud

NACIONES UNIDAS.—Cuba respaldó el lunes en la Asamblea General de las Naciones Unidas el reclamo de los países de la Comunidad del Caribe (CARICOM) de compensaciones de las antiguas metrópolis por los daños de la trata trasatlántica de esclavos.

Al intervenir ante la plenaria de los 193 miembros de la ONU, el representante permanente cubano, Rodolfo Reyes, calificó de justa la demanda caribeña, que incluye el reconocimiento por potencias beneficiadas con la esclavitud —como Francia, Holanda y Reino Unido— de las atrocidades derivadas de ese flagelo.

El embajador recordó que los países desarrollados y sus sociedades de consumo, son responsables de la destrucción acelerada del medio ambiente, y han sido los grandes beneficiarios de la conquista y la colonización, de la esclavitud y "del exterminio de cientos de

millones de hijos de los pueblos del Sur".

"También se han enriquecido con el orden económico injusto impuesto a la humanidad (...) Ese mundo rico y derrochador posee los recursos técnicos y financieros para saldar su deuda con la humanidad", afirmó en la Asamblea, que da seguimiento al tema de la celebración del bicentenario de la abolición de la trata.

Reyes señaló, además, que Cuba reivindica el tratamiento especial y diferenciado requerido por las naciones en desarrollo, sobre todo África, en sus relaciones económicas internacionales.

En ese sentido, adelantó el respaldo y copatrocínio de la Isla al proyecto de resolución que cada año presentan miembros de la CARICOM y del Grupo Africano sobre el tema, así como a otras iniciativas en la ONU vinculados con el mismo. (PL)

Al-Assad: No hay fecha acordada para la conferencia de paz Ginebra-II

WASHINGTON.—El presidente de Siria, Bashar al-Assad, anunció que hasta el momento no hay fecha acordada para la celebración de la conferencia de paz Ginebra-II, y que aún no existen las condiciones necesarias.

Durante una entrevista a la televisión libanesa Al-Mayadin, el Presidente sirio señaló, además, que "todavía no estamos seguros de que esta Conferencia tenga éxito".

Al-Assad agregó que "si esta Conferencia logra detener la financiación y el suministro de armas a los rebeldes, entonces no veo grandes

problemas para superar la crisis siria. Esta crisis no es tan profunda como se ve desde el exterior", dijo el mandatario, según Russia Today.

Añade PL que el enviado especial de la ONU y la Liga Árabe, Lakhdar Brahimi, prosiguió este lunes sus gestiones internacionales para que la oposición en Siria participe en Ginebra-II.

Por otra parte, el portavoz oficial de la ONU, Martin Nesiry, aclaró que la fecha para la celebración de la conferencia de paz será anunciada por el secretario general, Ban Ki-moon.

La Casa Blanca ve normal espiar a sus aliados



WASHINGTON.—La Casa Blanca restó importancia a las quejas de Francia por nuevas denuncias de espionaje de organismos de inteligencia estadounidenses, alegando que "todos los países" realizan operaciones de espionaje.

El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, mantuvo este lunes una reunión telefónica sobre el programa de vigilancia de Washington con su homólogo francés, François Hollande, a quien aseguró plena amistad, informó la Casa Blanca.

Según el diario francés Le Monde, la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) realizó 70,3 millones grabaciones de datos telefónicos de franceses entre el 10 de diciembre del 2012 y el 8 de enero del 2013. El sitio de Internet de Le Monde cita documentos del exconsultor de la agencia, Edward Snowden, quien hizo las revelaciones en junio.

"Hemos dejado claro que Estados Unidos recoge información de inteligencia en el

extranjero del mismo tipo de la que reconocen todos los países", explicó a la AFP la portavoz de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA), Caitlin Hayden.

"Estoy profundamente escandalizado", dijo por su parte el primer ministro francés Jean-Marc Ayrault. "Es increíble que un país aliado pueda llegar a espionar tantas comunicaciones privadas sin ninguna justificación estratégica", dijo.

Añade Russia Today que la NSA vigiló no

solo a personas que estaban bajo la sospecha de mantener vínculos con el terrorismo, sino a empresarios, políticos y representantes de las autoridades francesas.

París convocó al embajador estadounidense para pedirle explicaciones, y que dé garantías de que la intercepción de las comunicaciones "ya no ocurre más".

El domingo, México también condenó el espionaje y exigió una explicación inmediata, después que el semanario alemán Der Spiegel asegurara que el servicio de inteligencia estadounidense intervino el correo electrónico del expresidente Felipe Calderón (2006-2012).

"México reitera su categórica condena a la violación de la privacidad de las comunicaciones de instituciones y ciudadanos mexicanos", dijo la Cancillería en un comunicado.

"Esta práctica es inaceptable, ilegítima y contraria al derecho mexicano y al derecho internacional", agregó el texto.